



Miércoles, 21 de septiembre de 2022

El Principado destina dos millones al desarrollo de un modelo de gobernanza del dato que permita un uso más transparente y eficaz de la información

- **El Gobierno de Asturias avanza hacia la transformación digital de la Administración para lograr un gestión más eficiente y facilitar la toma de decisiones**

El Gobierno de Asturias avanza hacia la transformación digital con una inversión de 2.017.796 euros que permitirá desarrollar un nuevo modelo de gobernanza del dato, un sistema de gestión basado en el uso transparente y eficiente de la información que maneja la Administración con un doble objetivo: fortalecer la seguridad y ofrecer servicios más ágiles y de mayor calidad a la ciudadanía y las empresas.

Esta herramienta permitirá optimizar el uso de la información y avanzar desde una tramitación basada en el expediente hacia una gestión apoyada en datos contrastados, seguros y veraces. El sistema se configura como un marco de responsabilidad para asegurar el buen comportamiento en la valoración, creación, consumo y control de los datos y los análisis derivados de ellos. En definitiva, se trata de un conjunto de políticas para asegurar la correcta gestión, explotación y calidad de toda la información disponible.

Para implantar este modelo es necesario diseñar estrategias y marcos de referencia, crear espacios para compartir datos y facilitar su empleo masivo en sectores productivos de la economía mediante tecnologías como los macrodatos (*big data*) o la inteligencia artificial. En el Principado, se llevarán a cabo las siguientes actuaciones:

- El diseño de un modelo que garantice la disponibilidad, integridad y seguridad de los datos, así como la creación de una oficina encargada de ponerlo en marcha.
- La implantación de casos de uso que permitan la validación y activación del modelo. Esta medida conlleva el análisis y tratamiento avanzado de datos con el fin de tomar decisiones basadas en experiencias pasadas, mediante el uso de técnicas de inteligencia artificial, aprendizaje automático y pronóstico.



- El establecimiento de servicios de soporte, desarrollo y evolución de cuadros de mando de diversos ámbitos de la Administración, así como de los procesos de extracción, transformación y carga de datos.
- El desarrollo de aplicaciones y cuadros de mando dentro del ámbito de la plataforma centralizada de gestión de datos geográficos.

El Gobierno de Asturias invertirá cien millones en los próximos cuatro años para acometer la mayor transformación de la Administración que se ha llevado a cabo en la comunidad hasta ahora. Este sistema ofrecerá una nueva forma de tramitación eficiente, ágil y proactiva, que impulsará la transparencia y la capacitación digital de la sociedad y las empresas.